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Às 10h30 do dia 22 de agosto de 2012, quarta-feira, é instalada a reunião conjunta 

do Consad e Confis. Presentes: o Diretor-Presidente, Robson Carneiro da Cruz; a 

Diretora de Administração e Finanças, Michele Schiffler Forster; a Diretora de 

Previdência Isabela Francisco Mendes; o Controlador Interno, Aluízio Martins 

Manzini; o Assessor Chefe, Fernando José Simão; a Chefe de Gabinete, Cláudia  

Varella Guedes Montenegro; a Chefe da Divisão de Benefícios, Fabiana Ferreira 

Lima Corrêa; a Chefe da Divisão de Projetos Sociais Cláudia de Almeida Coutinho , 

bem como dos Conselheiros Rosane Carvalho do Amaral – suplente do 

representante do SINDIFISC  ; William de Mattos Raeder – suplente do Secretário 

de Planejamento; Robson Butturini – suplente do Secretário de Fazenda;  Maria 

José Garrido de Souza Costa – representante da UNAPO;  João Cássio dos Santos 

– suplente do Secretário de Controle Interno;  Norton da Costa Pardal – 

representante da AFITO e Genuíno Sanches Lopes – representante da CMP. 

Também compareceu o servidor da Educação Dênio Nogueira Rocha. O Diretor-

Presidente, Robson Carneiro, abre a reunião agradecendo a presença  dos 

funcionários do INPAS e diz que as reuniões deveriam ter a  presença  dos 

servidores municipais, uma vez que os assuntos tratados são de interesse de todos. 

Relata que se sente desconfortável  por não ser servidor de carreira e estar 

presidindo o Instituto, que deveria ter à frente um servidor, como foi no caso de 

Claudinei Portugal. Pede desculpas aos conselheiros pelo atraso na convocação 

para a reunião e pergunta se aprovam a Ata anterior, uma vez que a mesma foi 

encaminhada junto ao ofício de convocação para a reunião. É aprovada por todos os 

presentes.  O Diretor-Presidente apresenta a  nova Diretoria do Instituto: Isabela 

Francisco Mendes, Diretora de Previdência  e Michele Schiffler Forster, Diretora de 

Administração e Finanças, primeira mulher a ocupar este cargo. Justifica a ausência 

do Procurador, Tadeu Lopes de Oliveira,  por estar  em audiência. Após solicitação 

do Diretor-Presidente, a Diretora Michele Forster distribui o relatório, referente ao 

primeiro semestre e julho/12,  em cumprimento à Portaria nº 345/2009. Diz que está 

sendo seguida a  política  de  investimentos   aprovada   pelos   Conselhos   para    o  
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exercício de 2012 e a Resolução 3922. Explicando o relatório do mês de julho, 

ressalta que o INPAS superou as expectativas atingindo 239% da meta atuarial. O  

Diretor- Presidente diz que o Ministério da Previdência Social cada vez mais fiscaliza 

os RPPS. Como exemplo cita a Portaria nº. 170/2012, que determina a criação do 

Comitê de Investimentos, com a finalidade de  acompanhar a  política de 

investimento do Regime. Robson Butturini  parabeniza  Michele e começa a analisar 

o relatório recebido. Diz que o Fundo IMAB estava com uma renda boa, depois  

verifica-se  que houve perda. Pergunta se foi tomada alguma providência, já que isto 

é raro acontecer. A Diretora de Administração, Michele, responde que sim. Conforme 

orientação do Consultor Financeiro, os novos recursos recebidos, a partir de julho, 

foram alocados no índice IRFM. Robson Butturini diz que sabe que o Instituto pode 

aplicar em poucos Fundos. A Diretora diz que os Fundos que o Instituto aplica são 

os do Banco do Brasil e da Caixa Econômica Federal. O Controlador, Aluízio, diz 

que muitas vezes, pela necessidade de se pagar as folhas dos inativos e 

pensionistas, faz-se resgate, o que ocasiona perdas, que mais à frente são 

recuperadas. Fala que o ideal seria se o INPAS pudesse fazer aplicações a longo 

prazo. Diz ainda que este Governo tem feito, pontualmente, o repasse das 

contribuições e o pagamento dos acordos de parcelamento. Chega à reunião a 

Conselheira Arlete Barbosa Valero. O Diretor-Presidente faz a apresentação das 

novas Diretoras para ela. Robson Butturini, que trabalhou por quatro anos com 

Isabela,  diz que ela é de extrema competência. Robson Carneiro passa para o item 

terceiro da pauta – assuntos gerais. Relata que o nosso  Certificado de Regularidade 

Previdenciária - CRP, vence em  09/10. O Ministério da Previdência Social realizou 

auditoria no Instituto, o que resultou na NAF nº 319/2011. O Ministério não aceitou 

que o  valor resultante da alienação do imóvel, localizado na rua Dezesseis de 

Março fosse dividido,  metade para o FAPES  e outra para o FASSE,  entendendo 

que este valor é verba previdenciária, não podendo ser usada para outros fins. Foi 

encaminhado recurso ao Ministério, em 20/08/12, explicando que neste exercício a 

Prefeitura não  tem orçamento para pagamento desta despesa. Estamos  
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aguardando a resposta. Podemos perder o CRP. Robson Butturini pergunta quais as 

consequências. Aluízio diz que para o Instituto é a perda da Compensação 

Previdenciária – COMPREV; para  o  Município  é  entrar  no  Cadastro  Único  de  

Convênios – CAUC. Robson Butturini  diz que a solução é entrar com ação na justiça 

para garantir o CRP, que tem municípios que conseguiram dessa forma. Norton 

pergunta o que aconteceu com imóvel. Arlete diz que o imóvel foi vendido na gestão 

passada e parte do valor foi usada para promover passeios com os aposentados e 

pensionistas. Aluízio esclarece que através de Lei de 2007 foram criados os fundos 

FAPES e FASSE, que a alienação do imóvel em questão, também foi autorizada 

através de Lei. Este imóvel foi doado a Caixa Beneficente, em 1991 passou para o 

INPAS. Diz que desde 1998 foi definido que bens previdenciários só podem ser 

usados com fins previdenciário. Robson Butturini diz que o Instituto tem que ser 

ressarcido. Aluízio diz que isto deverá ser ressarcido pelo município. Pode ser feito 

parcelamento em até 60 vezes. Robson Butturini fala que então tem solução antes 

da judicial. Aluízio diz que a Prefeitura tem que analisar o orçamento. Robson 

Butturini diz que pode sair da “Reserva de Contingência”.  O Diretor-Presidente, 

Robson Carneiro, diz que relatou a situação para dar conhecimento aos 

conselheiros do que está acontecendo. Aluízio diz que os Conselheiros tem 

responsabilidade solidária nas decisões. Que podem até perder patrimônio 

particular. Genuíno pergunta se o Instituto tem imóveis alugados. Robson Carneiro 

responde que o imóvel da rua Dr.Sá Earp, 39, será alugado para a prefeitura, para 

acomodar a Secretaria de Segurança Pública. Robson Butturini pergunta sobre o 

imóvel da Rua Tereza. O Diretor-Presidente responde que tem uma comissão, 

coordenada pelo Procurador Dr.Tadeu, que está cuidando deste assunto. Arlete 

pergunta como está a questão do processo do Carlos Alberto. O Diretor-Presidente 

diz que está aguardando a realização da junta médica. Maria José pergunta  se o 

serviço é terceirizado e, por que não pode acelerar a realização da junta. É 

informado que foi contratada uma empresa para realização das perícias, mas que o 

INPAS não foi incluído no contrato, mas que o Chefe da Divisão de Recursos 

Humanos, Bruno, está tomando providências. Aluízio  diz que quem manda  é o Ente  
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e que  a Prefeitura esquece isto. É fazer o aditamento e pronto. A responsabilidade é 

da Prefeitura.  Genuíno pergunta se o INPAS não pode pagar para ser feita a junta. 

Maria José diz que o INPAS tem que resolver isto, já que há pessoas  precisando 

desse serviço. Robson Carneiro diz que foi elaborado o Plano de Benefício, que 

dispõe sobre estas situações. Fabiana diz que já foi encaminhado ao Gabinete do 

Prefeito para  apreciação. Robson Butturini solicita que seja posta em ata a sua 

preocupação com a situação do imóvel da Rua Tereza. É imóvel do INPAS que não 

gera renda. Que seria bom resolver a situação nesta gestão. O Diretor-Presidente 

diz que fará uma reunião extraordinária com os Conselheiros, com a presença do 

Procurador, Dr. Tadeu, e com o Chefe da Divisão de Recursos Humanos, Bruno 

Olivette, para maiores esclarecimentos sobre a situação do imóvel da Rua Tereza e 

sobre a Junta Médica. Diz ainda que metade da reunião foi sobre problemas da 

gestão anterior. Pergunta se alguém deseja colocar algum assunto geral para 

discussão. Aluízio diz que gostou da  reunião  e que a participação foi muito grande. 

Maria José deseja sucesso ao novo Diretor-Presidente. Nada mais havendo a tratar, 

é encerrada a reunião às 11h30, e lavrada a presente ata, que segue assinada pelos 

presentes, e por mim, Sonia Maria de Castro Leão, quem a digitou.   

 

 

 

   

 

 


